Guía de Estudio Bíblico Josué 22

Esta guía de estudio es una herramienta accesible y útil para explorar el capítulo Josué 22 de la Biblia, elaborada con cariño y sin ánimos de lucro por el equipo de Bibliabendita.com.

Prefacio

Creamos esta "Guía de Estudio Bíblico" para proporcionar a nuestros

lectores una herramienta que permita profundizar en el conocimiento y

la comprensión de las Sagradas Escrituras. Este proyecto es un

esfuerzo lleno de cariño y dedicación, totalmente gratuito, para que

todos puedan acceder a la riqueza de la Palabra de Dios.

Nuestra misión es facilitar un estudio dirigido y estructurado de la

Biblia, presentando los textos de una manera clara y accesible.

Incluimos preguntas de estudio que invitan a la meditación y al

análisis personal, así como explicaciones y contextos históricos que

facilitan una conexión más íntima con el mensaje divino.

Hemos puesto especial empeño en presentar esta guía de estudio de

una manera que sea comprensible y relevante para todos nuestros

lectores, sin importar su nivel de conocimiento previo.

Esperamos que esta guía sea una bendición para todos aquellos que

la utilicen, ayudándoles a crecer en su fe y a encontrar nuevas formas

de aplicar los principios bíblicos en su vida diaria.

Con cariño,

El equipo de Bibliabendita.com

Esta guía es gratuita y está prohibida su venta.

Visita Bibliabendita.com

¿Qué aprenderás con esta Guía de Estudio Bíblico?

¡Bienvenidos a esta guía de estudio bíblico que te invita a sumergirte en el capítulo Josué 22! En esta lectura, exploraremos las lecciones y verdades inspiradoras que nos ofrece este pasaje, así como las preguntas reflexivas que nos ayudarán a profundizar en su mensaje. A través de las respuestas a estas preguntas, ampliaremos nuestro entendimiento de la Palabra de Dios y fortaleceremos nuestra fe. Además, enriqueceremos nuestro vocabulario bíblico, lo que nos permitirá una mejor comprensión de las Escrituras. Prepárate para un viaje de aprendizaje y crecimiento espiritual. ¡Comencemos juntos este fascinante recorrido hacia el conocimiento y la sabiduría divina!

Estudio de Josué 22

Lee el capítulo Josué 22 y luego contesta estas preguntas:

¿A quiénes llamó Josué en el capítulo 22? (1)

¿Qué les dijo Josué a los rubenitas, gaditas y media tribu de Manasés en el versículo 3? (3)

¿Qué les recordó Josué en el versículo 4? (4)

¿Qué les pidió a los hijos de Rubén, gaditas y media tribu de Manasés en el versículo 5? (5)

¿Qué construyeron los hijos de Rubén, gaditas y media tribu de Manasés cerca del Jordán? (10)

¿Qué preocupación expresaron los hijos de Israel al enterarse de la construcción del altar? (11)

¿Qué mensaje le transmitieron los hijos de Israel a los hijos de Rubén, gaditas y media tribu de Manasés? (16) ¿Qué respuesta dieron los hijos de Rubén, gaditas y media tribu de Manasés a los hijos de Israel? (22)

¿Qué opinión tuvo Finees, hijo del sacerdote Eleazar, acerca de la situación? (31)

¿Cuál fue el nombre que pusieron los hijos de Rubén y gaditas al altar que construyeron? (34)

¿Cuál fue el motivo por el cual los hijos de Rubén, gaditas y media tribu de Manasés construyeron el altar? (26-29)

¿Qué les permitió resolver la situación de manera pacífica al final del capítulo? (33-34)

Introducción a Josué 22: El altar edificado por los hijos de Rubén, Gad y Manasés

En el capítulo 22 del libro de Josué, se relata cómo los rubenitas, gaditas y la media tribu de Manasés, después de cumplir con las órdenes de Jehová, regresan a sus tierras al otro lado del Jordán. Sin embargo, al construir un altar, surgen tensiones con los demás hijos de Israel, temiendo que estén apostatando del Dios de Israel. Tras aclarar sus intenciones de fidelidad y respeto, se evita una confrontación y se concluye que el altar es un testimonio de la fe en Jehová.

Leer el Capítulo Josué 22

Puedes hacer clic en los versículos para leer su explicación.

1 Entonces Josué llamó a los rubenitas, a los gaditas y a la media tribu de Manasés,

2 y les dijo: «Vosotros habéis guardado todo lo que Moisés, siervo de Jehová, os mandó, y habéis obedecido a mi voz en todo lo que os he mandado.

3 No habéis abandonado a vuestros hermanos en este largo tiempo, hasta el día de hoy, sino que os habéis cuidado de guardar los mandamientos de Jehová, vuestro Dios.

4 Ahora, pues, que Jehová, vuestro Dios, ha dado reposo a vuestros hermanos como lo había prometido, volved, regresad a vuestras tiendas, a la tierra de las posesiones que Moisés, siervo de Jehová, os dio al otro lado del Jordán.

5 Solamente que con diligencia cuidéis de cumplir el mandamiento y la ley que Moisés, siervo de Jehová, os ordenó: que améis a Jehová, vuestro Dios, y andéis en todos sus caminos; que guardéis sus mandamientos, lo sigáis y lo sirváis con todo vuestro corazón y con toda vuestra alma».

6 Josué los bendijo y los despidió, y ellos se fueron a sus tiendas.

7 A la media tribu de Manasés le había dado Moisés una posesión en Basán; a la otra mitad le dio Josué una heredad entre sus hermanos a este lado del Jordán, al occidente. También a estos los envió Josué a sus tiendas, después de haberlos bendecido,

8 y les dijo: «Volved a vuestras tiendas con grandes riquezas, con mucho ganado, con plata, oro y bronce, y con muchos vestidos; compartid con vuestros hermanos el botín de vuestros enemigos».

9 Así los hijos de Rubén, los hijos de Gad y la media tribu de Manasés se volvieron, separándose de los hijos de Israel en Silo, que está en la tierra de Canaán, para ir a la tierra de Galaad, a la tierra de sus posesiones, en la cual se habían establecido conforme al mandato que Jehová había dado por conducto de Moisés.

10 Cuando llegaron a los límites del Jordán que está en la tierra de Canaán, los hijos de Rubén, los hijos de Gad y la media tribu de Manasés edificaron allí un altar junto al Jordán, un altar de apariencia grandiosa.

11 Los hijos de Israel se enteraron de que los hijos de Rubén, los hijos de Gad y la media tribu de Manasés habían edificado un altar frente a la tierra de Canaán, en los límites del Jordán, del lado de los hijos de Israel.

12 Cuando los hijos de Israel oyeron esto, se juntó toda la congregación de los hijos de Israel en Silo, para subir a pelear contra ellos.

13 Pero antes enviaron los hijos de Israel a los hijos de Rubén, a los hijos de Gad y a la media tribu de Manasés, a la tierra de Galaad, a Finees, hijo del sacerdote Eleazar,

14 y a diez príncipes con él: un príncipe por cada casa paterna de todas las tribus de Israel, cada uno de los cuales era jefe de la casa de sus padres entre los millares de Israel.

15 Cuando llegaron donde estaban los hijos de Rubén, los hijos de Gad y la media tribu de Manasés, en la tierra de Galaad, les dijeron:

16 –Toda la congregación de Jehová dice así: «¿Qué traición es esta que cometéis contra el Dios de Israel, al apartaros hoy de seguir a Jehová, edificándoos un altar y rebelándoos contra Jehová?

17 ¿No ha bastado con la maldad de Peor, de la que aún hoy no estamos limpios, por la cual vino la mortandad sobre la congregación de Jehová,

18 para que vosotros os apartéis hoy de seguir a Jehová? Vosotros os rebeláis hoy contra Jehová, y mañana se encenderá su ira contra toda la congregación de Israel.

19 Si os parece que la tierra que os pertenece es inmunda, pasaos a la tierra que pertenece a Jehová, en la cual está el tabernáculo de Jehová, y habitad entre nosotros, pero no os rebeléis contra Jehová, ni os rebeléis contra nosotros, edificándoos un altar además del altar de Jehová, nuestro Dios.

20 ¿No cometió Acán hijo de Zera una transgresión en el anatema, y la ira cayó sobre toda la congregación de Israel? Aquel hombre no fue el único que pereció por su pecado».

21 Entonces los hijos de Rubén, los hijos de Gad y la media tribu de Manasés respondieron a los cabezas de los millares de Israel:

22 – Jehová, Dios de los dioses, Jehová, Dios de los dioses, él sabe y hace saber a Israel: si fue por rebelión o por infidelidad contra Jehová, no nos salves hoy.

23 Si nos hemos edificado altar para apartarnos de Jehová, o para presentar holocaustos u ofrendas, o para hacer sobre él ofrendas de paz, el mismo Jehová nos lo demande.

24 Lo hicimos más bien por temor de que mañana vuestros hijos digan a nuestros hijos: «¿Qué tenéis vosotros que ver con Jehová, el Dios de Israel?

25 Jehová ha puesto por lindero el Jordán entre nosotros y vosotros, hijos de Rubén e hijos de Gad. ¡No tenéis vosotros parte con Jehová!» Y así vuestros hijos harían que nuestros hijos dejaran de temer a Jehová.

26 Por esto nos dijimos: «Edifiquemos ahora un altar, no para holocaustos ni para sacrificios,

27 sino para que sea un testimonio entre nosotros y vosotros y entre los que vendrán después de nosotros, de que podemos hacer el servicio de Jehová delante de él con nuestros holocaustos, nuestros sacrificios y nuestras ofrendas de paz; para que no digan mañana vuestros hijos a los nuestros: Vosotros no tenéis parte con Jehová «.

28 Nosotros, pues, nos dijimos: «Si acontece que en lo por venir nos dicen tal cosa a nosotros o a nuestros descendientes, entonces responderemos: Mirad la forma del altar de Jehová, el cual construyeron nuestros padres, no para holocaustos o sacrificios, sino como un testimonio entre nosotros y vosotros «.

29 Nunca acontezca que nos rebelemos contra Jehová o que nos apartemos hoy de seguir a Jehová edificando un altar para holocaustos, ofrendas o sacrificios, aparte del altar de Jehová, nuestro Dios, que está delante de su Tabernáculo.

30 Cuando Finees, el sacerdote, los príncipes de la congregación y los jefes de los millares de Israel que con él estaban, oyeron las palabras pronunciadas por los hijos de Rubén, los hijos de Gad y los hijos de Manasés, les pareció bien todo ello.

31 Y dijo Finees, hijo del sacerdote Eleazar, a los hijos de Rubén, a los hijos de Gad y a los hijos de Manasés: –Hoy hemos entendido que Jehová está entre nosotros, pues no habéis intentado esta traición contra Jehová. Así habéis librado a los hijos de Israel de la mano de Jehová.

32 Luego Finees, hijo del sacerdote Eleazar, y los príncipes, dejando a los hijos de Rubén y a los hijos de Gad, regresaron de la tierra de Galaad a la tierra de Canaán, a los hijos de Israel, y les dieron la respuesta.

33 El asunto pareció bien a los hijos de Israel y bendijeron a su Dios. No hablaron más de hacerles la guerra y destruir la tierra en que habitaban los hijos de Rubén y los hijos de Gad.

34 Los hijos de Rubén y los hijos de Gad pusieron al altar el nombre de Ed, porque dijeron: «Testimonio es entre nosotros de que Jehová es Dios».

Preguntas de Reflexión

Contesta estas preguntas y reflexiona como aplicarlas en tu vida.

Recuerda que puedes consultar en nuestra comunidad online o en el chat de bibliabendita.com:

¿Cómo podemos reflejar la fidelidad y obediencia de los rubenitas, gaditas y media tribu de Manasés en nuestra propia vida, manteniéndonos firmes en los mandamientos de Dios?

¿Qué lecciones podemos aprender de la prudencia de los hijos de Rubén, Gad y Manasés al construir un altar como testimonio, para evitar posibles conflictos y malentendidos con sus hermanos?

¿De qué manera podemos asegurarnos de que nuestras acciones, como la de los hijos de Rubén, Gad y Manasés al edificar el altar, estén motivadas por el temor y el respeto a Dios, en lugar de la rebeldía?

¿Qué significa para nosotros el testimonio de fe y confianza en Dios que dejaron los hijos de Rubén, Gad y Manasés al ponerle al altar el nombre de Ed, y cómo podemos aplicarlo en nuestra vida diaria?

¿Cómo podemos seguir el ejemplo de Finees y los líderes de Israel en reconocer la presencia de Dios en medio de nuestras decisiones y acciones, guiándonos por su voluntad para evitar conflictos y promover la unidad entre hermanos en la fe?

Vocabulario

altar: Lugar donde se ofrecen sacrificios o adoración a Dios.

botín: Los bienes materiales tomados como resultado de una victoria en la guerra.

congregación: Grupo de personas que se reúnen para adorar a Dios y recibir enseñanzas religiosas.

finees: Nombre de un sacerdote mencionado en la Biblia.

heredad: Propiedad que se transmite de una generación a otra, especialmente en el contexto bíblico de reparto de tierras.

holocaustos: Sacrificios religiosos en los cuales se queman completamente animales u otros objetos.

ira de Dios: El enojo divino ante la desobediencia o el pecado.

Israel: Pueblo escogido por Dios en la Biblia.

jordán: Río que separa la tierra de Canaán de la tierra prometida en la Biblia.

josué: Nombre de un líder bíblico que sucedió a Moisés.

mandamiento: Orden o precepto divino que se debe seguir.

moisés: Profeta y líder bíblico que liberó al pueblo de Israel de la esclavitud en Egipto.

posesiones: Tierras o bienes que se poseen legalmente.

rebelión: Acto de desobedecer a Dios o a la autoridad divina.

tribu: Grupo social que desciende de un mismo antepasado y que forma parte de una comunidad más amplia.

Respuestas de Referencia: Josué 22

Respuestas a las preguntas del estudio bíblico de Josué 22

¿A quiénes llamó Josué en el capítulo 22? (1):

A los rubenitas, a los gaditas y a la media tribu de Manasés.

¿Qué les dijo Josué a los rubenitas, gaditas y media tribu de Manasés en el versículo 3? (3):

Que no habían abandonado a sus hermanos en todo este tiempo, que habían guardado los mandamientos de Jehová.

¿Qué les recordó Josué en el versículo 4? (4):

Les recordó que regresen a sus tierras del otro lado del Jordán y que sigan cuidando de cumplir los mandamientos de Jehová.

¿Qué les pidió a los hijos de Rubén, gaditas y media tribu de Manasés en el versículo 5? (5):

Les pidió que amen a Jehová, anden en sus caminos y guarden sus mandamientos.

¿Qué construyeron los hijos de Rubén, gaditas y media tribu de Manasés cerca del Jordán? (10):

Construyeron un altar de apariencia grandiosa.

¿Qué preocupación expresaron los hijos de Israel al enterarse de la construcción del altar? (11):

Se preocuparon de que los otros se estuvieran apartando del seguimiento de Jehová al edificar un altar cerca del Jordán.

¿Qué mensaje le transmitieron los hijos de Israel a los hijos de Rubén, gaditas y media tribu de Manasés? (16):

Les recriminaron por apartarse de seguir a Jehová y rebelarse contra él al edificar un altar.

¿Qué respuesta dieron los hijos de Rubén, gaditas y media tribu de Manasés a los hijos de Israel? (22):

Explicaron que el altar era un testimonio para demostrar su fidelidad a Jehová y evitar conflictos futuros.

¿Qué opinión tuvo Finees, hijo del sacerdote Eleazar, acerca de la situación? (31):

Finees consideró que los hijos de Rubén, gaditas y media tribu de Manasés no estaban traicionando a Jehová y que habían librado a Israel de la ira.

¿Cuál fue el nombre que pusieron los hijos de Rubén y gaditas al altar que construyeron? (34):

Lo llamaron Ed, que significa testimonio de que Jehová es Dios.

¿Cuál fue el motivo por el cual los hijos de Rubén, gaditas y media tribu de Manasés construyeron el altar? (26-29):

Lo construyeron como un testimonio para demostrar que estaban dispuestos a servir a Jehová y evitar conflictos con las demás tribus de Israel.

¿Qué les permitió resolver la situación de manera pacífica al final del capítulo? (33-34):

El entendimiento mutuo, la explicación de los motivos de la construcción del altar y la confirmación de que no se estaban apartando de Jehová permitieron resolver el conflicto de manera pacífica.

¡Gracias por estudiar con

nosotros!

Si deseas más recursos y guías para profundizar en tu conocimiento

de la Biblia, no dudes en visitarnos en nuestro sitio web:

https://bibliabendita.com

Además, te invitamos a seguirnos en nuestras redes sociales para

recibir reflexiones diarias, versículos inspiradores y mantenerte al tanto

de nuestras últimas actualizaciones:

• Grupo de Whatsapp: bibliabendita.com/whatsapp

Canal de Whatsapp: bibliabendita.com/canalwhatsapp

Instagram: @biblia bendita

• Telegram: t.me/bibliabendita2

Facebook: facebook.com/bibliabendita

• Twitter/X: @bibliabendita

Chat Bibliabendita: chat.bibliabendita.com

¡No olvides suscribirte a nuestras notificaciones para recibir contenido

exclusivo y mensajes especiales directamente en tu dispositivo!

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. ¡Que Dios te bendiga!

Traducción Reina Valera 1909